

EL VIGÍA CATÓLICO

DE CIUDADELA
CON APROBACION DE LA AUTORIDAD ECLESIASTICA

recio de suscripción:
50 pesetas
al mes.

Anuncios y remitidos
Precios convencionales
Pago adelantado
Administración
Santa Clara, 28

COMO SE OYE MISA

—Mis guantes, mi abanico, el rosario de oro, el sombrero, el carruaje... ¡ah, torpes! Subiendo a la berlina:

—La una; ya empezó la Misa. Bautista, á escape.

En la iglesia, tomando agua bendita con tres milímetros del dedo índice enguantado:

—¡Jesús, ya en el Evangelio!... pero la intención Dios la ve, y ya no hay otra Misa. Allá está Adela.

Pasa atropellando, quitando la devoción y revolviendo á todos. Por fin se arrodilla junto á su amiga, haciendo un garabato igual que cuando tomó agua bendita, y por el que bien seguro no echaría á correr el diablo, pues no es signar ni santiguar, ni cruz ni barruz. Permanece hincada un poquito, y se sienta precisamente al toque del *Sanctus*, esto es, cuando se debería arrodillar; si bien para la que sólo oye una Misa rezada cada ocho días, no sería un sacrificio horrible permanecer arrodillada toda ella.

—Buenos días, Adela; ¿cómo estáis? Yo, ya ves, llena de quehaceres, de importunidades, de doncellas que para nada sirven. Me han traído los guantes verdes en vez de los de color de violeta, que tan bien sientan á este traje, y después, poniéndome la mantilla, parecía que se habían propuesto que no llagara á Misa, y el cochero no había enganchado, y...

La campanilla del monaguillo toca á la elevación, y ambas señoras se desploman de rodillas. Terminada ya, se levantan y se arrellanan en sus asientos apabullando la chistera flamante un gomoso que detrás del banco se hallaba y confió demasiado en la piedad de estas madamas.

—Dispense usted, caballero, pero la si...

—No es nada, señora; y volviéndose á un amigo, le dice:

—Voy á salir hecho un *cloron*. Lo ha puesto como una tortilla.

—Y eso que es muy aérea—replica su amigo.

Adela, tapándose con el abanico para que no la vean reír:

—Ese hombre se acordará de ti toda su vida: ¡ja, ja!...

El sacerdote da la bendición. Las damas vuelven á hacer varios signos cabalísticos sobre su frente.

Terminó la Misa.

—Adiós. Me están esperando para almorzar y después ir al paseo. Que te vea en el teatro. Hasta la noche.

Se separan y se quedan tan frescas, diciendo que han estado en Misa.

L. A.

EL SOCIALISMO

NOTA BREVE

El desarrollo del socialismo en el terreno legal y evolutivo, constituye precisamente el mayor peligro.

Airado y violento, podría vencerse, porque á la utopía armada cabría oponerle con éxito la fuerza que la sociedad mantiene para la defensa de sus intereses.

Pero desde el momento en que el colectivismo se mueve dentro del círculo que la legalidad le traza y propaga sus ideales y doctrinas al amparo de la ley, el empleo de la fuerza, sobre resultar inaplicable, sería totalmente contra productivo.

No cabe, pues, otro recurso ni otro medio que oponer propaganda á propaganda, doctrina á doctrina y procedimiento á procedimiento.

Dejémonos ya de la vanidad pueril de reconocer ó no al socialismo beligerancia. La ley se la ha dado, y por él momento no está á nuestros alcances borrar lo que la ley ha hecho.

En las reivindicaciones de las clases obreras, dejando aparte por un momento los medios de que se valen para lograrlas, hay mucho de justo.

La resistencia á lo que es de Justicia, es sencillamente una provocación. Y en cambio, atender lo justo y satisfacerlo, es de equidad y es de caridad.

Las clases directoras se hallan, pues, obligadas á mejorar la condición del obrero, no precisamente regularizando el trabajo del hombre y fijando el salario mínimo que ha de ganar, que éstos no pasan de ser meros accidentes de la cuestión, aunque no sin importancia, sino penetrando en el fondo del problema social, que tiene mucho de religioso, moralizando espiritual y materialmente al trabajador, instruyéndole en la idea de que es hombre con alma y no bruto ó máquina, dignificándolo para que sepa cumplir sus destinos, haciéndole saber en suma, que lejos de ser materia solo, como las escuelas colectivas pretenden, es materia y también espíritu.

Y las clases pudientes, las clases favorecidas de la fortuna, la burguesía, en una palabra, debe extremar la caridad en bene-

ficio del desheredado, del trabajador, del obrero; no esa caridad filantrópica á la moderna que á nada sano y santo obedece, sino esa caridad verdadera que hace hermanos á todos los hombres, que dignifica, que establece corrientes de gratitud y armonía, que á nadie hace depender de otros que lleva á la Maternidad del Evangelio, única posible y hacedera y viable.

De este modo, el socialismo evolutivo será contrarrestado y vencido.

De no hacerse así, lo que hoy es un peligro y una amenaza, será mañana algo peor.

CONFESIÓN PRECIOSA

La «Traslogia Suprema», periódico mason, resume así su propaganda inmoral:

«Lo que hemos emprendido es una corrupción en grandé escala...

»La corrupción que nos permitirá un día llevar la Iglesia al sepulcro.

»Nos dicen que para echar abajo el catolicismo sería antes preciso suprimir la mujer.

»Sea así, pero no pudiendo suprimirla, corrompámoslas para la Iglesia.

»El fin es bastante hermoso para alentar á hombres como nosotros.

»El mejor puñal para herir á la Iglesia es la corrupción.

»Adelante, pues, hasta el fin.»

No puede hacerse más acabado elogio del catolicismo, ni dirigirse censura más acerba á la masonería.

Confesar que la corrupción es el mejor puñal para herir á la Iglesia, es confesar la bondad de la misma.

LA LIBERTAD DE CONCIENCIA

PROFESADA POR LOS SECTARIOS

«La Croix», de Limoges, refiere, que en el hospital de Gueret se hizo formal resistencia á que se confesara con el capellán un moribundo, y fué groseramente despedida la mujer de éste por fomentar aquellos piadosos deseos del enfermo. De igual trato incivil fueron objeto las Hermanas de la Caridad. Sin embargo órdenes superiores dejaron sin efecto las del empleado representante del anticlericalismo francmasónico, contra el cual se dice que incoará proceso la familia del enfermo por atentado á la libertad de conciencia.

BOLETIN RELIGIOSO

Domingo, 16.—✕ Stos. Rufino, Marcos y Federico.
 Lunes, 17.—Stos. Gregorio y Dionisio y Santa Gertrudis.
 Martes, 18.—Stos. Román y Máximo.
 Miércoles, 19.—Sta. Isabel, Reina de Hungría y S. Poncio.

Cultos.

Domingo, 16.—✕ La Misa y oficio divino son de Santa Gertrudis, virgen, con rito doble color blanco, haciendo conmemoración de la Dominica 26 despues de Pentecostes que le corresponde la 6.ª despues de Epifanía y 4 de Noviembre.

En el Rosario fiesta votiva en honor de Nuestra Señora del Toro, con sermón por el M.ltre. Sr. Lic. D. Roque Coll, Maestreseuela.

En San Francisco, fiesta en honor de San Diego, con sermón por el Rdo. D. Jaime Riera, Pbro. Beneficiado de la Parroquia de la Catedral. Despues de la Misa Bendición solemne de los Panecillos.

En la iglesia del Sagrado Corazón de Jesús, á las siete y media habrá Misa de Comunión general para las personas devotas de la Inmaculada Concepción, aplicándose en sufragio del alma de la difunta D.ª Margarita Cardona Belau (q. e. p. d.) Á las dos y media de la tarde tendrá lugar el ejercicio acostumbrado con plática por el Rdo. Dr. D. Gabriel Vila, Pbro.

En la misma Iglesia, continua la exposición diaria del Santísimo, desde las 5 de la tarde hasta las 6. Los dias festivos se exponen á las 4 y media.

En San Antonio á las dos y tres cuartos de la tarde, se practicará un piadoso ejercicio, de desagravio al S. C. de Jesús, con exposición de S. D. M. Habrá sermón que dirá el Lic. Rdo. D. Pablo Rrunet, Pbro. Prefecto y Catedrático del Seminario Conciliar. Terminará la función con canto de letrillas y reserva.

Lunes, 17.—La Misa y oficio divino son de los Santos Acido y Victoria, Hermanos mártires, con rito doble color encarnado.

Martes 18.—La Misa y oficio divino son de la Dedicación de la Basílica de los Santos Apóstoles Pedro y Pablo, con rito doble mayor color blanco.

Miércoles, 19.—La Misa y oficio divino son de Santa Isabel, viuda con rito doble color blanco.

APOSTOLADO DE LA ORACION
 INTENCION GENERAL PARA NOVIEMBRE
 EL AMOR VERDADERO A LOS DIFUNTOS

Oracion cotidiana para este mes.

¡Oh Jesus mio! por medio del Corazon Inmaculado de Maria Santisima os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente dia, para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demás intenciones de vuestro Sagrado Corazon.

Os las ofrezco, en especial, para que los cristianos socorran con oraciones y sacrificios á las almas del purgatorio.

RESOLUCION APOSTOLICA

Ganar indulgencias para nuestros parientes y amigos difuntos.

Santos Patronos del Apostolado en el mes de Noviembre de 1902 y dias en que los celadores y celadoras pueden ganar indulgencia plenaria, con las condiciones ordinarias.

- Dia 11, San Martin, obispo.
- 19, Santa Isabel, viuda.

Recomendaciones de este mes para el centro local de Ciudadela:

- 1.ª Los padres y madres de familia.
- 2.ª La devoción al Corazón de Jesús entre los hombres.
- 3.ª Las necesidades especiales de Menorca, y acción de gracias al Sagrado Corazón de Jesús por beneficios obtenidos.

R. I. P.

Se recomienda la aplicación de sufragios por las almas de todos los fieles difuntos, en especial por los que pertenecian á la Písimas Alianza del Apostolado en este Centro local y á la devota sección de los nueve Oficios del Corazón de Jesús y la Guardia de Honor.

A. M. D. G.

Gacetilla.

Alegre noticia.—Segun cartas que por el correo de la presente semana se recibieron en ésta de nuestro amadísimo Prelado, el Ilmo. Sr. D. Juan Torres y Ribas, parece que es su propósito salir de Ibiza en la última decena del corriente mes para pasar á Palma, y desde allí dirigirse á esta ciudad por via de Alcudia. No es extraño, pues, que se note ya cierto inusitado movimiento entre los que van cumpliendo los acuerdos de esta Junta de festejos, la que ha dispuesto que corra á su cargo el adornar la calle del Obispo, bajo la dirección de uno de los miembros de la referida Junta. Dicese tambien que, si el tiempo lo permite, será colocado un magnifico arco de triunfo en el sitio que antes del derribo de las murallas, ocupaba la puerta de Salas, por la cual todos los Sres. Obispos hicieron siempre su entrada en esta ciudad.

Función.—En el teatrillo salesiano, mañana á las cuatro y media de la tarde, habrá función dramática.

A los jóvenes.—Mediante una módica retribución, en el colegio salesiano de esta ciudad, todos los dias laborables, de 9 á 10 de la mañana y de una á 2 de la tarde, habrá una clase especial para los niños mayores de diez años.

Los domingos se darán clases, desde la una á las dos, para los jóvenes del campo.

Además, los dias no festivos, de 4 y media á 5 y media de la tarde, habrá clases de francés y de italiano.

Pasajeros.—Procedente de Barcelona, en el vapor-correo de ayer desembarcó nuestro apreciable amigo el farmacéutico D. Francisco Piqué, acompañado de su señora esposa y familia.

Al darles la bienvenida, deseamos al señor Piqué, que ha pasado á ésta al objeto de encargarse de la antigua farmacia del Sr. Gornés, (sucesor de Oleo) mucha acierto en el desempeño de tan delicada profesión.

Mucho nos prometemos de quien en el corto espacio de tiempo que estuvo al frente de la farmacia Fuxá (hoy del Sr. Hernandez) supo captarse las simpatias de estos habitantes por las revelantes cualidades que le adornan.

Retraso.—El vapor-correo del juéves retrasó su viaje, á causa de los fuertes temporales que estos dias reinaron en la costa de Barcelona, no ganando nuestro puerto hasta las nueve de ayer. Dicho buque condujo numeroso pasaje.

Viaje.—En el vapor-correo de mañana deben salir para Palma y Alger D. Francisco Truyol Solano, primer Canciller del consulado de España en la última mencionada ciudad, y su hija la señorita D.ª Valentina, despues de haber pasado unos dias en ésta, y haber visitado la ciudad de Mahón, de donde es natural el Sr. Truyol.

El viaje efectuado por el Sr. Truyol é hija á esta isla ha tenido por objeto el relacionarse con la familia Mir de esta ciudad, con motivo del futuro enlace del joven

D. Miguel, primogénito de nuestro amigo Sr. Vice-consul de Francia en ésta, con la Señorita D.ª Valentina, cuyo prometido acompaña á los distinguidos expedicionarios hasta Palma.

Nos consta que les ha sido grata á dichos señores la breve estancia entre nosotros, haciendo elogios de los valiosos objetos de arte que han tenido ocasión de admirar y que guarda nuestra Santa Iglesia Catedral.

Deseámosles felicísimo viaje.

A nuestros lectores.—Con el número de hoy acompañamos un prospecto del conocido farmacéutico de Barcelona Dr. Callol, referente al Elixir de su invención, cuya lectura recomendamos eficazmente á nuestros lectores por ser de interés á todas aquellas personas que padecen de *neurastenia, anemia, falta de apetito y debilidad general.*

Tiempo.—Sobre las cinco de esta tarde ha aparecido el firmamento encapotado, cuyas nubes hánse convertido al poco rato en menudas gotas de agua, continuando el tiempo inseguro y con tendencias á nuevas lluvias.

Nuestro Prelado.—Cortamos de «El Porvenir» de Ibiza del 10 del actual:

«Conforme anunciamos, el Ilmo. Sr. Obispo de Menorca ha confirmado esta mañana en la parroquia de San Pedro y por la tarde en la iglesia de Santo Domingo.

En ambas iglesias han sido en número considerable los que han recibido dicho Sacramento.

Han sido padrinos, en dicho acto, la distinguida señora del Gobernador Militar, Doña Rosa de Teruel de Lera y el Alcalde D. Mariano Llobet, por la mañana; y por la tarde la distinguida señora del Alcalde, D.ª Pilar Calbet y el expresado señor Gobernador Militar.»

Vapor-correo.—Pasajeros llegados en el vapor-correo:

De Barcelona

D. Valentin Grau.—Juan Cot.—Antonio Muñón.—Isidro Mas.—Manuel Demestres. Francisco Bombardó.—Juan Benejam.—Pablo Benejam.—Pedro Berga.—Francisco Piqué, Esposa y 4 Hijos.—Quince artistas.—Total, 30.

De Alcudia

D. Miguel Cavall.—Juan Alemany.—Esteban Riera.—José Alonso.—Juan Bonet.—Pedro Poblador.—Juan Ribas.—Total, 7.

NOTAS BIBLIOGRÁFICAS

Hemos recibido la visita del *Faro Monserratin*, publicación mensual Organo del Centro de N. Sra. de Monserrat, y propagadora de las instituciones gremiales católicas. Ve la luz en Barcelona. En el n.º del actual Noviembre hace mención de la Cooperativa «La Unión» fundada en esta ciudad á la que ofrece la revista,

Por nuestra parte agradecemos sinceramente la visita de la nueva Revista á la que correspondemos gustosos con el cambio.

Ha cesado en su publicación *El Heraldo de Inca*, pero en cambio se ha empezado á publicar en dicha ciudad un semanario bilingue que lleva por título *El Hogar*. Tiene por obje-

to propagar las buenas lecturas y el amor al estudio entre los obreros, destinándose a este fin el producto líquido de la suscripción.

Saludamos al nuevo colega deseándole toda suerte de prosperidades y el cumplimiento de sus deseos.

Menorca

Mahón.—Por acuerdo de la Excm. Diputación de Palma y á sus expensas se está publicando el catálogo de las obras que cuenta la Biblioteca pública de Mahón, redactado por D. Miguel Roura bibliotecario de la misma.

—Se cree que á final de año, quedarán terminadas las obras que se están verificando en el Dique de Mahón. Actualmente están trabajando en el mencionado dique, unos ciento cincuenta operarios, entre mahoneses é ingleses.

—Con un repique general de campanas, se anunció en esta ciudad, la toma de posesión del Ilmo. Sr. Obispo de Menorca, cantándose al efecto una salve por tan feliz acontecimiento.

Ferrerías.—Con solemnísimos cultos se ha inaugurado en este pueblo la Sección de Adoración Nocturna. Con tal motivo se adornaron algunas calles apareciendo en muchas fachadas de las casas, alegorías, emblemas é inscripciones en honor al SS. Sacramento. Empezada la Vigilia de Adoración y expuesta S. D. M. el M. I. Dr. D. José Febrer, canónigo Doctoral, dirigió la palabra á la compacta muchedumbre que llenaba la iglesia parroquial. La Misa de Comunión fué celebrada por el M. I. Dr. D. Antonio Villas, Canónigo Lectoral, habiéndose acercado unos 400 fieles á recibir el pan de los ángeles. Los solemnes y magestuosos cultos de la Vigilia cerráronse con una brillante procesión en la que S. D. M. recorrió algunas calles entre el general entusiasmo y regocijo de los fervorosos hijos de este pueblo.

En la solemne bendición del estandarte de la nueva Sección fueron padrinos D. Juan de Febrer y su señora esposa, quienes obsequiaron en su predio «Son Tem» á los señores Adoradores de Mahón, que en considerable número habian acudido á la indicada fiesta, y demás personas invitadas.

Alabado sea ahora y siempre el SS. Sacramento del Altar.

—D. Pedro Bocco de Ferrerías, acaba de pasar por el duro trance de ver morir á su esposa D.^a Margarita Florid, á la temprana edad de 35 años. R. I. P.

Mallorca

Palma.—La Diputación Provincial en sesión aprobó un dictamen de la comisión de gobierno sobre la modificación de algunos artículos de la ley municipal de Mahón, relativos á la matanza de ganado, cabrío y de cerda; la comisión entiende que puede aprobarse la anulación de los artículos que se proponen, y que se añada otro artículo limitando la confección y expedición de embutidos en aquella localidad hasta el primero de Marzo, teniendo que exponer previamente los expendedores los precios que han de regir en la venta de dichos productos.

—Han salido para el extranjero dos comisionados de la sociedad naviera «Islaña Marítima» para encargarse de la construcción de un vapor que á la mayor capacidad añada más comodidad para los viajeros que los actuales vapores de que dispone dicha compañía.

—Van llegando á Barcelona grandes parti-

das de zarzales cazados en estas islas, y que son reexpedidos en el acto para París.

Inca.—En la última feria celebrada en esta ciudad se hicieron las siguientes transacciones:

El almendrón, á 92'50 pesetas.

Los cerdos cebados, de 9 á 10 pesetas la arroba.

Trigo, á 17'50 pesetas la cuartera.

Cebada del país, á 10'00 id. id.

Habas para cocer, á 22'00 id. id.

Id. ordinarias, á 17'50 id. id.

Id. para ganados, á 17'00 id. id.

Maiz, á 13'00 id. id.

Garbanzos, á 22'00 id. id.

Guijas, á 14'00 id. id.

Aceitunas, á 2'25 id. la barcilla.

Felanitz.—Han sido colocadas las cruces en las estaciones de Via-Crucis que acaban de levantarse en el camino que conduce á la pequeña iglesia del Calvario.

—El precio del almendrón en esta ciudad es á 92 pesetas.

Binisalem.—Ha fallecido víctima de hidrofobia el vecino de ésta D. Juan Torrens.

Dicho individuo habia sido mordido hacía ya 27 meses por un podenco, el cual también mordió otros tres, de los cuales dos murieron, salvándose sólo un niño de unos 11 años. Todos fueron llevados á Barcelona para ser sometidos al tratamiento del Dr. Ferrán, el cual no aseguró nada por haber llegado más tarde de los 15 días que son los señalados para obtener el resultado seguro.

El difunto despues de haber recibido el sacramento de la confesión se puso tensible y para evitar mayores males, tuvieron que cerrarlo sólo en un cuarto, donde extenuado por los esfuerzos hechos, entregó su alma á Dios.

Ibiza

Un buque aparejado de balandra, que permaneció fondeado frente á la costa nombrada *Sal Rosa*, ha sido arrastrado por el temporal reinante, quedando encallado en el punto conocido por la *Changa*.

Dicho buque, según se dice, es de nacionalidad francesa, lleva el nombre de *Joven Laura*, va cargado de salazon, y nada se sabe de la suerte que haya podido haber á sus tripulantes.

Han sido desembarcados 124 bultos de bacalao, los cuales han sido conducidos al puerto por dos faluchos de Formentera.

Movimiento del Puerto

Entrados

Día 14.—De Barcelona, vapor «Isla de Menorca», de 680 tons., cap. T. Ginard, con 21 trips. 37 pas. y efectos.

Despachados

Día 14.—Para Mahón, vapor «Isla de Menorca», de 680 tons., cap. T. Ginard, con 21 trips. y efectos.

Telegramas.

Madrid, 2.—En la sesión del Senado el cardenal Martín de Herrera ha hecho algunas preguntas relativas á la supresión de diócesis y ha recomendado la realización de economías en otros servicios.

El ministro de Gracia y Justicia señor Montilla, ha contestado excusándose de dar una

respuesta categórica toda vez que no han terminado las negociaciones con el Vaticano.

Se ha discutido también el proyecto de reforma de los ferro-carriles secundarios.

Madrid, 5.—Telegrafían de Murcia diciendo que el general Toral ha sido víctima de un ataque de locura.

—Defiende constantemente, recordando episodios de la capitulación de Santiago de Cuba.

—Los republicanos se han revuelto contra su correligionario el señor Muro, llenándole de denuestos é imprecaciones por su intervención en el debate político.

Madrid, 5.—Ha llegado á esta Corte el Eminentísimo cardenal arzobispo de Santiago de Compostela, Martín de Herrera.

Según se dice, el citado cardenal ha venido á confreñiar con el obispo de Madrid recién llegado de Roma, para conocer las noticias que esse ha traído de la Santa Sede.

Caso de que no haya de contrariar las indicaciones del Santo Padre, propónese el cardenal Herrera promover un debate religioso en la alta Cámara.

Madrid, 5.—Ayer, día de su fiesta onomástica, recibió el Príncipe de Asturias gran número de felicitaciones.

Entre las muchas y distinguidas personalidades que pisaron los umbrales del regio alcázar estuvo el presidente del Consejo de Ministros, señor Sagasta, quien se detuvo largo rato hablando con el Príncipe.

A la salida fué interrogado por los periodistas, mostrándose muy reservado.

Madrid, 5.—Ha sido objeto de grandes comentarios el rompimiento que ha tenido lugar entre los señores Sagasta y Canalejas.

Esta ruptura de relaciones políticas es debida al discurso que Canalejas pronunció en el Congreso, atacando duramente al Gobierno.

Madrid, 6.—Telegrafían de Kiel diciendo que ha ocurrido una formidable explosión en el paquebot *Pithama*, de la cual han resultado 16 heridos.

El ministro de Marina, duque de Veragua, ha manifestado que le escriben de Duerban (textual) ofreciendo un empréstito de 400 millones para la construcción de la escuadra.

Madrid, 6.—New York.—Mientras se celebraban brillantísimos festejos por el resultado obtenido en las elecciones, á los que asistía una entusiasta muchedumbre, compuesta de más de 300.000 personas, se incendiaron sesenta morteros, que estallando sembraron entre la multitud el pánico más horrible.

Hasta la hora en que telegrafiamos se han recogido doce muertos y mas de cincuenta heridos.

Reina gran consternación.

Madrid, 7.—El cardenal Herrera ha hecho varias preguntas al Gobierno relativas al estado en que se encuentran las negociaciones con la Santa Sede para la reforma del Concordato.

Ha suplicado que activen cuanto sea posible dichas negociaciones, á fin de conocer la situación en que queda la Iglesia respecto del Estado.

También ha pedido que se suprima la contribución con que están gravados los colegios católicos del Marín.

Madrid, 9.—El ministro de Estado, duque de Almodóvar del Rio, ha manifestado que carece de noticias sobre los sucesos de Marruecos.

Desde Berlin comunican que se ha declarado en dicha ciudad un voraz incendio.

El fuego ha destruido por completo el teatro Revel.

Madrid, 9.—Telegrafían de Londres dicen-

do que el emperador Guillermo de Alemania ha revistado los cuerpos de dragones en el campo de Thorueliff.

El rey Eduardo le recibió en Sardughan. Madrid, 11.—D. Alfonso ha encargado nuevamente al señor Sagasta la formación de Gabinete.

El jefe del partido liberal presentará mañana las listas de los futuros ministros.

Reina gran expectación y ansiedad ante las dificultades con que tropieza el señor Sagasta para la formación de Gabinete.

Madrid, 11.—El señor Sagasta abraza el propósito de formar un Gabinete de altura, contando para ello con el concurso de ciertos elementos que en la actualidad se hallan dispersos.

A este fin consultará con algunos prohombres ajenos al fusionismo.

La marejada política es profunda y se cree que la crisis será muy laboriosa.

Madrid, 11.—En las costas de Australia ha naufragado el trasatlántico Chingaste.

A consecuencia del siniestro han perecido 96 individuos y tripulantes.

Los presidentes de las Cámaras señores Montero Rios y marqués de la Vega de Armijo y varios ministros han celebrado una extensa conferencia con el señor Sagasta.

Se guarda absoluta reserva acerca de los acuerdos que han tomado.

Madrid, 11.—Continúa el revuelo político, sin que nada se haya adelantado hasta el presente.

Madrid, 11.—Dícese como cosa cierta que, en el caso de que el señor Sagasta consiga reconstituir el Gabinete, continuará desempeñando la cartera de Guerra el general Weyler.

Si fuese llamado al Poder el señor Silvela, pasaría a Gobernación D. Antonio Maura.

Madrid, 11.—El señor Montero Rios ha conferenciado con el señor Sagasta para darle cuenta del resultado de la comisión que, en nombre de éste, desempeñó cerca del duque de Tetuán.

Este ha denegado su concurso para la formación de un Gabinete de concentración.

Se ha telegrafiado al señor León y Castillo, embajador de España en Francia ofreciéndole una Cartera.

Madrid, 11.—Ha marchado á Barcelona el arzobispo de Tarragona.

De Roma telegrafían diciendo que reina gran expectación en el Vaticano por conocer la solución que se dará á la crisis en que actualmente se encuentra el Gobierno español.

Témese allí que termine con la formación de un Gabinete radical.

Desde Tánger comunican que las tropas imperiales han derrotado al Pretendiente marroquí.

Madrid, 11.—Noticias que se reciben de Barcelona dan cuenta de la agitación carlista que reina en aquella provincia.

El alcalde de Igualada ha telegrafiado diciendo que eu las cercanías de la población aparecieron dos partidas, una compuesta de ocho hombres y la otra de cuarenta, internándose ambos en los montes.

El ministro de la Gobernación señor Morret, ha telegrafiado dictando las medidas que el caso requiere.

Madrid, 11.—Dícese que han fracasado todas tentativas hechas por el señor Sagasta para formar un Gabinete de concentración.

En vista de las dificultades que se presentan para reconstituir el Gabinete con elementos liberales, el marqués de la Vega de Armijo ha conferenciado con el señor Romero Robledo, solicitando su concurso.

No se sabe lo que ha contestado Romero. También han conferenciado con el señor Sagasta los señores Gullón y Puigcerver.

Sección de noticias.

EXTRANJERO

Una joven inglesa ha puesto en práctica un sistema singular para hacerse rica.

La «miss», que reside en los alrededores de Londres, hace algún tiempo se dejó arrancar un trozo de su piel en beneficio de una amiga suya que había sido víctima de un accidente.

Se aplicó la piel á la parte lesionada del rostro de la paciente, y la operación dió excelentes resultados.

La abnegada amiga observó que el dolor sufrido mientras se practicaba la operación de arrancarle la epidermis era perfectamente soportable, y además, que gracias á su privilegiada naturaleza, la piel extraída se reconstituía con suma rapidez.

Entonces surgió en su mente una idea genial la de dedicarse á vender su piel para usos médicos.

Poniendo en su práctica su pensamiento, acaba de reparir entre los principales médicos de Londres las oportunas circulares, y espera la clientela, que seguramente no la faltará.

Conviene advertir que la inglesa en cuestión tiene una predecesora, natural de San Francisco de California, que hace diez años se dedicó á la misma especulación.

Vendía su piel á razón de cuatro dollars la pulgada cuadrada, y tanto próspero en su comercio, que vive actualmente de sus rentas y totalmente retirada de los «negocios».

Inspira serios cuidados la salud del Zar, cuya enfermedad nerviosa se ha agravado en estos últimos días.

Han fracasado por completo los experimentos realizados en Cronstadt y en Sebastopol con los nuevos submarinos adquiridos por el Almirantazgo ruso. Se han sumergido con facilidad, pero no han podido luego volver á la superficie, siendo preciso pescarlos.

La noticia ha producido consternación en los Círculos militares y navales de Rusia,

El Gobierno el Cabo ha publicado una estadística acerca de los que él ha considerado como rebeldes durante la guerra anglo-boer, según lo cual la cifra total de los mismos es 12.119.

De ellos, 809 fueron condenados por los Consejos de guerra, 700 de estos últimos estaban en la cárcel cuanto entró en funciones la comisión judicial investigadora enviada de Inglaterra; y por intervención de dicha comisión fueron liberados 113, en su mayor parte muchachos menores de 16 años.

Después de la paz 3437 rebeldes se han rendido y conforme á lo estipulado han perdido los derechos electorales de por vida.

Dentro del número total, el de menores se eleva á 1087.

Dicen de los Estados Unidos que, á consecuencia de las relaciones cada día mas frecuentes de los oficiales de la marina norteamericana con Cuba, Puerto Rico y las islas Filipinas, el conocimiento del idioma español se hace necesario á dichos oficiales, el director de la Academia naval ha resuelto que la enseñanza del idioma español figure en lugar preferente, relegando á segundo término el idioma francés.

VARIEDADES.

CHARADA

Rio prima debe ser;
tesoros dos tres ha dado;
tercia cuarta es un Estado,
y en cualquier sonido hablado
mi todo siempre has de ver.

S. MARQUÉS.

JEROGLÍFICO COMPRIMIDO

D L hay a **Kaid O** to **2**

hac leña.

MICH.

(Las soluciones el sábado próximo.)

Soluciones á los entretenimientos del sábado pasado:

A la charada: EN-CA-DE-NA.

A los jeroglíficos comprimidos:

1.º CONCENTO.

2.º DIENTES.

ANUNCIOS

Alcaldía de Ciudadela

Debiendo tener lugar durante el corriente y entrante mes la revista anual de los individuos del Ejército en situación de depósito, con licencia ilimitada, en reserva activa y en segunda reserva residentes en esta población, se recuerda á los mismos y á sus padres ó tutores el deber en que se hallan de presentarse personalmente á mi autoridad durante el actual ó entrante mes de Noviembre, provistos de los pases que obren en su poder para estampar en él la nota de *Revistado* y pueda ser incluido en el respectivo registro, siempre que no lo hagan ante el Jefe de la Zona á que pertenezcan, ú otra autoridad competente.

Lo que se hace público para conocimiento de los interesados.

Ciudadela á 10 de Octubre de 1902.

El Alcalde,

Joaquín Comella.

Almanaques de San Vicente de Paul

PARA 1903

Se venden á 0'30 uno, en casa de D. Juan Oliver; Notario Quintana, 3.

PARA VENDER

Lo está la casa situada en la calle de Oleo número 4.

Para informes dirigirse en la calle del Degollador número 3.

TIPOGRAFIA CATÓLICA DEL S. CORAZON DE JESÚS.
Calle de José M.º Quadrado